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財團法人公共電視文化事業基金會 

第六屆第十八次董事會議訊息 

 

財團法人公共電視文化事業基金會於 107年 1月 18日下午二時

正，於公視 A棟七樓第一會議室召開第六屆第十八次董事會議Ƕ由陳

郁秀董事長擔任主席Ƕ 

 

本日董事會聽取以下報告：公視總經理報告ǵ中華電視公司經營

現況報告ǵ客家電視台工作報告Ƕ 

針對公視總經理業務簡報，董事發言重點如下： 

張董事天立： 

會內研發專案應建立獎勵機制，以鼓勵同仁勇於開發創新，並可思考

對外推廣包括申請專利等，以積極作為拓展財源Ƕ 

施董事振榮： 

智慧財產是組織營運極為重要之無形資產，管理者必須重視，對智財

權之保護包括授權收入之分紅方式，乃至於對侵權之權益申張等問題，

皆應建立完整機制以為規範Ƕ 

 

針對中華電視公司經營現況報告，董事發言重點如下： 

張董事天立： 

一ǵ往後仍應對當月損益數ӷ作分析報告，俾利董監事了解實際虧損

情形Ƕ  

二ǵ新聞部諸多改善方案з人欣喜，希望公視與華視新聞ǵ以及公民

記者報導等方面，加強資源整合，以發揮集團最大綜效Ƕ 

邱董事家宜： 

一ǵ為避免新聞部對涉ρ事務之處理產生矛盾，影響外界觀感，新聞

部經理不宜擔任公司發言人一職Ƕ 

二ǵ對莊經理改造華視新聞之想法，並落實專業治理，表達肯定與支

持Ƕ 
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鄭董事自隆： 

一ǵ新聞部經理ж表專業獨立自主，而發言人則是站在公司立場，捍

衛公司權益，此角色不宜由新聞部經理兼任Ƕ 

二ǵ公視與華視新聞部門的努力方向不盡相同，公視希望增加收視觀

眾，華視則應全力衝刺 GRP 以創造收益Ƕ考量頻道與網路在廣告收

入上仍有落差，政論性節目在網路平台及電視頻道所規劃之排播策略，

建議再作進一步思考Ƕ 

 

針對客家電視台工作報告，董事發言重點如下： 

張董事天立： 

公視OTT平台ς成功上架，請儘速確立集團內各台節目之整合行銷戰略，

以擴大集團影響力Ƕ  

 

本日董事會同意核備ȨA棟大廳進門左側設置咖啡櫃位ȩ乙案Ƕ 

 

本日董事會安排一項討論案，因原議程其中一項報告案Ȩ公視及 

客台新聞部 HD製播設備採購案-播放伺服器ǵ中央儲Ӹ系統與側錄系統ȩ

採購案專案報告，與本項討論案Ȩ陳副總經理考評案之書面說明ȩ有關，

由陳副總經理先進行報告，該報告案再併同討論Ƕ 

決議為：陳副總經理之考核結果評定為Ȩ不適任ȩ，自 107年 3月 1日起

終止委任合約Ƕ 

  

    本日董事會有一項Ȩ臨時動議ȩ： 

一ǵ本會關係法人中華電視公司Ȩ委任經理人薪酬管理原則ȩ建議案Ƕ 

董事發言重點如下 

施董事振榮發言： 

民營化是讓華視長治久安，也為政府解套的一種方式，且有前例可循，

主要是不希望華視問題永無寧日Ƕ依本人構想，初期股權配置：1/3民間

企業ǵ1/3全民釋股ǵ1/3公視持有；長期股票上市，公視釋股後，獲得
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之資金挹注，可增加節目製作預算，而民間企業成立之基金會亦可參與

競標，將華視轉型為社會企業Ƕ 

有關華視定位，在文化部政策明朗之前，對組織變革中需要優秀專業經

理人掌舵，以加速大幅提升經營績效，而公共化機構之薪酬制度ς無法

對應，此項問題仍應予以重視Ƕ 

馮董事小非發言： 

(一)在公視體制下，董事產生的方式與一般公司不同，董事長與總經

理之共治關係，實有必要加以研討Ƕ 

(二)未來是朝向大公廣集團，還是華視民營化，兩項目標都屬重大議

題，應接受社會公開辯論Ƕ在華視定位釐清之前，贊成本項薪酬建議

案，酦找更好之經理人才以挽救華視，不應放任華視走向崩壞，否則

對堅守工作崗位的同仁不公平，仍應盡力使其成為健全之企業，繼續

向前邁進Ƕ 

(三)針對華視總經理Ȩ不適任案ȩ討論及投票過程，在投票之前，一

張交際費的發票突然出現，恐引起程序瑕疵之爭議，因此舉為涉及個

人操守之單向指控，未能給予當事人答辯機會，且可能對投票結果造

成影響，考評程序是否仍有修補之空間Ƕ同樣進行高階主管的年終考

評，公視董事會在作成適任與否之決議前，同意給予當事人一個月的

時間準備書面資料，並列席董事會說明，相較之下，公視處理的程序

顯然周延許多Ƕ 

張董事天立發言： 

郭總經理之考評結果為Ȩ不適任ȩ，主要在於考量其管理及經營能力，

以及不當對放外放話造成組織困擾等核心問題，交際費浮報應不是投

票考慮的關鍵Ƕ 

蔡董事崇隆發言： 

(一)以優渥的薪酬作為誘因，酦覓好的專業經理人，對面臨經營困境

的華視而言，確實十分重要Ƕ 

(二)華視民營化茲事體大，建議召開公聽會擴大討論，施董事可對外

倡議，透過社會辯論以獲取共識Ƕ華視目前紛爭不斷，的確是定位不
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明所造成Ƕ 

(三)公視適用之Ȩ公共電視法ȩ屬於特別法，因此公視之權力分配與

Ȩ公司法ȩ之規定，無法相提並論，不能解釋為Ȩ董事長制ȩ；總經

理之權力應來自董事會，且依過往幾屆董事長與總經理之間的分工來

看，很明顯是接近Ȩ雙首長制ȩǶ 

(四)華視董事會決議解任總經理，原為合法解職程序反被媒體簡化及

模糊焦點，引發許多負評，傷害公廣形象Ƕ站在檢討角度，指控經理

人操守是很嚴重的事情，必須謹慎處理，做好周延準備，盡力避免造

成誤解Ƕ往後遇有重大人事任免案，建議董事長於會後立即舉行記者

會，主動對外說明Ƕ 

施董事振榮發言： 

(一)公視總經理之權力來自董事會，董事長則ж表董事會執行相關任

務，且依法對外ж表公視Ƕ  

(二)有關華視民營化問題，將公開發表文章，希望引起社會更多關注

與討論，廣泛收集民意，並酥重多數決議Ƕ 

陳董事長郁秀發言： 

文化部剛發佈新聞稿，表示將朝民股買回方式規劃，以重新定位華

視Ƕ 

決議為： 

(一)經主席徵詢全體出席董事，同意本案提交華視董事會討論，事前

請與主管機關進行意見溝通Ƕ 

(二)請華視董事會就總經理適任案之相關處理程序提出完整說明，希

望妥為溝通，儘速化解紛爭Ƕ 

 

本日董事會於下午五時五十分散會Ƕ 
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